

Hirschfeld

Bronze

Auf dem Höhenrücken des Frankenwaldes liegt **Hirschfeld** im Landkreis Kronach. „Ein Dorf mit Herz für Jung und Alt“ haben die 433 Einwohner und Bürgermeister Thomas Löffler gezeigt.

Mit großer Eigeninitiative hat sich das Dorf in der Dorferneuerung weiterentwickelt und Straßen, Plätze und viele private Anwesen aufgewertet. Als Bioenergiedorf haben sich die Hirschfelder den regenerativen Energien verschrieben und für frische Lebensmittel sorgt ein Biohofladen und der Dorfladen.

Die Hirschfelder schätzen sich glücklich, ein Dorfgasthaus zu haben, noch dazu ein so besonderes, das als Einzeldenkmal vorbildlich saniert wurde. Die typischen Baumaterialien der Umgebung - Schiefer und Holz - sind gut an den Häusern abzulesen, die sich um den historischen Dorfanger reihen.

Da passt es gut, dass Traditions- und Brauchtumpflege großgeschrieben werden. Besonders die groß gefeierte Kirchweih rückt mit dem „Trachtenwechsel“ eine jahrhundertealte Tradition ins Rampenlicht, für die sich auch viele Kinder und Jugendliche begeistern.

Der grüne Mittelpunkt des Ortes ist der Kräutergarten „Himmelreich“. Den pflegt die Dorfjugend und sorgt dafür, dass so manch verloren geglaubtes Wissen über Pflanzen wieder aufgefrischt wird. Dies kann dann gleich in den großen Gärten und Vorgärten im Dorf angewandt werden.

Ein Schmuckstück der Gemeinde ist auch der Waldfriedhof, den die Hirschfelder vor knapp 50 Jahren selbst angelegt haben. Ein ruhiger Platz in der Natur - der ist andernorts begehrter Lebensraum. In den artenreichen Wiesen in der Au fühlen sich Insekten und sogar der Schwarzstorch wohl.

Hirschfeld ist mit all seinen Besonderheiten auf einem guten Weg in die Zukunft. Wir freuen uns, dafür die Bronzemedaille zu verleihen.